

Persona

Tomás P. Mac Hale:

CONTRA LA TENTADORA MORDAZA

La libertad de prensa es un tema que deja indiferente a los chilenos. Así lo reveló la última encuesta realizada por Gallup en el país. Es probable que algunos lo excluyan de sus conversaciones habituales por considerarlo un tema propio de un pasado reciente o de un futuro lejano, tabú para el momento actual. Pero a la gran mayoría, simplemente, no les interesa; tienen otras prioridades, otras preocupaciones. La libertad de expresión e información se ha convertido, entonces, en el debate de un número reducido de personas, una preocupación de especialistas.

Hay quienes culpan de este fenómeno a los propios medios de comunicación que no han pedido o no han querido hacer campañas en torno a este asunto. Posiblemente, una estrategia global de los medios en este sentido lograria un movimiento de opinión pública favorable, o, quizás, la situación sea más grave: en nuestra sociedad, los problemas de la prensa, como los de la cultura, no venden.

Mientras tanto, en medio de esta absoluta indiferencia de la opinión pública, han surgido grupos o personalidades aisladas que, cada cierto tiempo, remueven la atmósfera periodística abriendo la discusión en torno a la prensa libre. A Tomás P. Mac Hale, abogado y periodista, se le considera uno de sus defensores, debido a su intensa actividad en el país y en el extranjero para salvaguardarla. Joven (35 años), reposado, de línea mercurial, está en permanente contacto con la actualidad internacional. Sus principios, aunque tradicionales, aparecen renovadores por la firmeza de sus argumentos. Realiza múltiples actividades: Es profesor de Ética y Legislación en la Escuela de Periodismo de la Universidad Católica, redactor de *El Mercurio*, presidente de la Comisión de Ética Profesional del Colegio de Periodistas y autor de varias publicaciones. Su último libro, *Problemas Contemporáneos de la Información*, un completo compen-



dio en torno a temas que conciernen a la prensa actual, ha sido considerado un valioso aporte tanto para estudiantes, como para profesores y profesionales del periodismo. En trabajos de versados autores, se analiza, en forma muy especial, el problema de la libertad de prensa, como así mismo la responsabilidad y función que corresponden al periodismo en el mundo de hoy... (Opinión de Fernando Díaz, presidente del Consejo Nacional del Colegio de Periodistas). La publicación de esta antología tuvo gran acogida en el ambiente especializado. Mac Hale, desde entonces, no ha dejado de recibir invitaciones a participar en seminarios o a dictar conferencias, sobre todo en las universidades. Por otro lado, ha concedido entrevistas a numerosos medios de comunicación interesados en el personaje o en el tema... La polémica y la preocupación se han centrado, como era de esperarse, en la situación interna del país. Sin embargo, poco se ha dado a conocer acerca de la discusión internacional, especialmente en la Unesco, sobre el nuevo orden informativo, uno de los temas que motivaron la obra y que Mac Hale rellena. 19

Comunicación N° 17. Año 2. 1980. \$300.

693162

Contra la tentadora mordaza: [entrevista] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Mac Hale, Tomás P., 1944-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Contra la tentadora mordaza: [entrevista] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)